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今天白天到夜里晴间多云 风力偏北风3级 温度最高13℃最低3℃ 降水概率 5％

打造高品质都市党报

本报讯（记者 刘俊礼 王继兵）昨日
下午，省委常委、市委书记吴天君在郑会
见了以比利时瓦隆州副主席兼经济部长
马尔古为团长的比利时瓦隆州代表团一
行，双方就深化合作进行了亲切会谈，达
成广泛共识。

中联部八局副局长张建国、省外侨
办副主任杨玮斌以及市领导张延明等
参加会见。

吴天君首先对考察团来郑访问表示
欢迎，并向客人简要介绍了河南和郑州

的基本情况。他说，河南处于中国腹地，
历史文化源远流长，旅游资源丰富，是中
华民族和华夏文明的重要发祥地，也是
国家粮食、畜牧业和基础原材料生产基
地，市场潜力巨大。近年来，党中央、国
务院高度重视河南发展，先后在河南省
批准实施了国家粮食生产核心区、中原
经济区和郑州航空港经济综合实验区三
大战略规划。郑州是中原经济区的核心
城市，是航空港实验区建设的主体城市，
区位优势明显，发展潜力巨大。目前，郑

州按照省委、省政府的战略部署，正在着
力把航空港实验区打造成为全省对外开
放的新平台，带动大物流，培育大产业，
塑造大都市，呈现出了较好的发展态
势。希望代表团多了解河南和郑州，对
郑州的发展多提宝贵意见。相信考察团
此次访问必将进一步加深彼此了解，加
速推进双方在生物医药、畜牧业、现代农
业、旅游、循环经济和科技创新等领域开
展更深层次更务实的合作，实现两地携
手并进，共同发展。

马尔古对中联部和郑州的热情接待
表示感谢，对郑州市委、市政府着眼科学
发展、可持续发展，实施的科学决策及取
得的成效表示祝贺，对郑州的蓬勃发展
态势感到震撼。他说，通过实地考察，深
刻感受到郑州人文资源丰富，是一座以
人为本、值得让人关注的城市。他表示，
将依托瓦隆州完备的交通路网，先进的物
流业、生物医药和机械装备业优势，与河
南、郑州开展更广泛的合作，努力把两地
打造成为辐射亚洲和欧洲的枢纽中心。

吴天君会见比利时瓦隆州副主席马尔古一行
本报讯（记者 张乔普）昨日，市委副书

记、市长马懿主持召开市政府第 114 次常务
会议，重点听取我市贫困地区和革命老区扶
贫攻坚大会筹备情况的汇报。

党的十八大确立了到 2020 年能全面建
成小康社会的宏伟目标。省委、省政府强调
要把扶贫开发工作作为党的群众路线实践教
育活动整改的重要内容，强力推进。市委书
记吴天君多次对扶贫开发工作作出批示，市
委副书记、市长马懿就扶贫开发工作进行专
题调研。日前，十届市委第 53 次常委会议，
对扶贫开发工作进行了专题研究，提出要认
真总结，学习借鉴，制定好我市的扶贫开发和
革命老区建设工作意见，确保我市贫困地区、
革命老区2018年全面脱贫、2020年全面小康
的总体目标顺利实现，适时召开全市扶贫攻
坚大会。

会议听取了我市贫困地区和革命老区扶
贫攻坚大会筹备情况的汇报，决定会议于
2014年1月召开。

会议听取了《郑州市扶贫攻坚发展规划
（2014—2020 年）》起草情况、征求意见情况
及主要内容的汇报，原则上通过了《规划》。

《规划》明确把贫困山区和革命老区作为
扶贫攻坚的主战场，提出了八大扶贫攻坚
计划，明确了有关扶贫政策：一是新型城
镇化引领的异地扶贫搬迁行动计划，二是
新型农业经营主体带动的现代农业扶贫
行动计划，三是新型工业化主导、农业现
代化为目的的产业扶贫行动计划，四是发
展贫困山区区域特色经济为主的连片开
发扶贫行动计划，五是基础设施、公共服
务提升扶贫行动计划，六是对口扶贫、行
业扶贫、社会帮扶扶贫行动计划，七是创
新社会管理扶贫行动计划，八是财政金融
政策保障扶贫行动计划。

按照《规划》部署，我市到2020年稳定实
现扶贫对象不愁吃、不愁穿，保障其义务教
育、基本医疗和住房。贫困地区农民人均纯
收入增长幅度高于全市平均水平，基本公共
服务主要领域指标接近或达到全市平均水
平，实现全面小康。
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本报讯（记者 汪辉 文 丁友明
图）昨日，“幸福中国·身边健康——
全国卫生系统之郑州市片医服务模
式”主题图片展在北京王府井完美
谢幕。

作为全国卫生系统中的一面示
范旗帜，郑州片医负责制服务模式备
受关注。新华社日前专门组织一批
优秀摄影师，深入基层拍摄了数十组
反映社区片医工作的图片，全方位、
全景式展示了郑州片医工作特色，记
录了郑州片医工作生活的感人瞬间，
以及发生在郑州片医身上的真实感
人故事。

11 月 17 日～12 月 1 日，“郑州片
医”图片展在北京王府井步行街新华
影廊展出，引发了一场关于基层健康
服务的“风暴”。11 月 27 日晚，记者
在王府井商业步行街看到，虽然寒
风料峭，但看展游客不断。“这个展
览真不错，挺感人的。”来自河北邯
郸的王增富说，郑州片医深入基层，
工作踏实，让群众看病不用出门，真
是太好了，“我们那儿还没有片医，
希望以后能以郑州片医为榜样，让
我们也能享受到优质的医疗服务。”
云南大观商城经理谢文非说：“郑州

片医模式，缓解了老百姓看病难，同
时也缓解了小病去大医院，挤占公
共医疗空间问题，这是一个非常好的
尝试。”

“郑州片医”还引起了北京卫生
系统的关注。北京市卫生局基层卫
生处处长许峻峰评价说，郑州片医服

务模式，打破了以往医生坐门诊等患
者的模式，以一种更积极主动的姿态
去为患者服务。这有利于增强群众
对社区医生的信赖，让更多的常见
病、多发病在基层得到了解决，方便
了患者就医，有助于缓解大医院看病
难的状况。

本报讯（记者 聂春洁）曾以“一
碗面温暖一座城”而闻名的面馆店主李
刚，近日病情再次恶化，妻子井小敏决
定转让面馆，用卖店的钱给李刚治病。
昨日记者接到消息：一位爱心人士以10
万元“买下”面馆，并让井小敏继续经
营，所得收入也将用于李刚治病。记者
随后打听到，这位好心人是潢川县双
柳树镇驻郑州农民工党支部书记黄久
生，今年被评为第四届全国道德模范。

记者昨日联系到井小敏，她说，
转让面馆的消息发出去好几天了，
一直不见回音，自己非常着急，因为
李刚这次赴西安求医，带去的医药
费已经耗尽，一家人再次走投无路。

“没想到黄先生打来电话，表示愿意
拿 10 万元买下面馆。”井小敏说，

“他在电话中还特意交代，让我继续

经营，所有收入他都不要，钱什么时
候还都行，实在困难不还也行。”井
小敏向记者展示了手机上的转账记
录。记录显示，当天下午她的银行卡
上已有 5 万元到账。因为要经营面
馆，井小敏没陪李刚去西安。拿到钱
后，她立即通过银行转账给李刚，让
他先将住院费补上。

记者随后联系到黄久生，他表
示，这次“义买”面馆，其实就是打算
给李刚夫妇捐款。“我听说他们准备
卖掉面馆，那怎么行呢？两个人以后
怎么生活？孩子怎么上学？”黄久生
说，面馆虽小，却是李刚一家的生活
来源，再困难也不应该卖掉。黄久生
告诉记者，他本想直接捐钱，但听说
此前李刚夫妇曾多次拒绝捐款，他担
心井小敏不接受这样的帮助，才想到

用“义买”的方式送出这份爱心。“我
原来想着去西安看看李刚，顺便把这
10 万元带过去，我打电话给井小敏
时，才知道李刚带去的医药费已经花
完了，在医院连打点滴的钱都没有。”
黄久生说，“我怕耽误李刚看病，赶紧
先转账了 5 万元，另外 5 万元我过两
天去西安时带过去给李刚。”

今年1月23日晚，位于沁河路上
的“李记卤肉刀削面馆”老板发帖求
助，说自己患上骨癌，无钱进行手
术，希望大家能到面馆吃碗面，让他
妻子多挣点儿钱。该帖子随后在郑
州引发“全城吃面”热潮，爱心市民
最终帮李刚凑够了手术费。不料，11
月初，李刚做过截肢手术的部位再
次长出肿瘤，为了不给好心人添麻
烦，井小敏决定卖店救夫。

本报讯（记者 李娜）昨日，新修订的《郑
州市房地产抵押管理办法》公布。办法自
2014年1月1日起施行。

我市行政区域内房地产设定抵押的，
都适用本办法。地上无房屋的国有土地使
用权设定抵押的，不适用本办法。依法取
得房屋所有权证的房屋、依法办理预告登
记的预购商品房和符合房地产转让法定
条件的国有土地上房屋在建工程，都可以

进行抵押。
以房屋抵押的，该房屋占用范围内的

土地使用权一并抵押；未一并抵押的，视为
一并抵押。以房屋在建工程已完工部分抵
押的，其占用的土地使用权一并抵押。抵
押房地产所担保的债权，不得超出该房地
产的价值。房地产抵押后，该房地产的价
值大于所担保债权的余额部分，可以再次
抵押，但不得超出余额部分。

下列房地产不得抵押:房屋所有权有争
议且在诉讼、仲裁或者异议登记中的；以公
益为目的的事业单位、社会团体的教育、医
疗卫生设施和其他社会公益设施；依法列
入国有文物保护的；依法被查封或者以其
他形式依法被限制转让的；已依法公告列
入政府征收范围的；土地使用权抵押后的
房屋在建工程及房屋；法律、行政法规规定
不得抵押的其他房地产。

本报讯（记者成燕）记者从市商务局获
悉，市政府办公厅昨日正式下发《关于印发郑
州市重大招商引资项目咨询评估办法的通
知》。该《办法》自2014年1月1日起施行。

按照规定，重大招商引资项目咨询评
估范围包括:重大招商引资项目引进落地统
筹协调推进工作领导小组安排的,或委托领
导小组办公室筛选的项目;六大经济板块工
作领导小组安排的项目。咨询评估活动由
市发改委负责,在市重大招商引资项目引进

落地统筹协调推进工作领导小组指导下工
作，建立专家库，组建重大招商引资项目咨
询评估委员会。咨询评估委员会成员由市
发改委、商务、工信、财政、规划、国土资源、
环保、税务等部门负责人和重大招商引资
项目相关行业专家等共同组成。

咨询评估委员会应从产业政策、行业
准入、入驻条件、优惠政策、社会风险,以及
经济效益、社会效益、环境保护等方面，对
重大招商引资项目进行研究论证。咨询评

估报告主要内容包括投资主体基本情况；
项目概况；项目发展规划、产业政策和行业
准入评估；规划、用地情况评估;环境容量、
生态影响评估；投资强度、产品产能、技术
等级评估;经济效益、社会效益评估；产业贡
献率评估;主要风险评估及应对措施；投资
主体在土地价格、配套条件、税收、相关行
政事业性收费、项目高管与高技术人员、劳
动用工等要求地方政府提供的优惠政策等
分析与评估。
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